
特別号

女性議員のみなさん
（写真１列目右から）

石川祐子議員、 武村俊子議員、松本益美議員

井川かず子議員、石川信子議員、石川節子議員

藤田イツ子議員、宮崎洋子議員、眞鍋直子議員

田野奈々重議員、大西悦子議員

（写真２列目右から）

下司早智子議員、南愛子議員、井上惠子議員

石川美伊議員、丸山颯己議員、猪川美幸議員

岡田美津子議員、鎌倉尊子議員、井堀たづ子議員

浜田美保議員、三宅かほる議員

愛媛県下初の女性議会を開催しました

令和元年８月６日（火）
女性議員

市長、副市長、教育長、市議会議員

私たちが
主役です！！
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。



　近年、地域の繋がりが希薄

化していく中で、地域婦人会

組織は、子育て支援、学校と

の交流、高齢者支援などの活動や、市、公民館、

学校と協働し、地域に密着した様々な活動を行い、

地域の絆を結び、地域コミュニティーの再生に向

けた、大きな役割を担っていると考えています。

　本市では、様々な立場の教

職員や関係機関が連携し、不

登校児童生徒一人ひとりに

合った支援体制の構築に努めています。また、子

ども若者総合相談センターでは、発達特性や家庭

生活などの相談を受けるとともに、中学校とも連

携して義務教育終了後の子どもたちへの情報提供

に力を入れています。

※紙面の都合上、質問・答弁の
一部を要約して掲載しています

一 般 質 問
女性の視点から考える防災活動について 生活安全のための設備類の整備について

障がい者の社会参加に必要となる福祉車両に
ついて

不登校児童生徒とひきこもりの支援について 婦人会組織の活性化に向けて

　防災士養成講座受講申し込

みの女性枠取得について

　今年度、四国中央市で開催

される防災士養成講座は 60 名

の受講者枠で、女性枠につい

ては特には設けてはいませんが、受講者推薦にあ

たっては、防災士のいない自主防災組織を最優先と

し、女性や若い方を優先的に推薦するよう配慮して

います。今後、本市では、女性防災士３割を目指し、

女性防災士資格取得の推進を図って参ります。

　近藤消防長

　横断歩道や自転車横断帯な

どの路面標示について

　今村建設部長

　路面標示がないことにより

事故の危険性が高まるような

箇所も見受けられることか

ら、市としても歩道橋下の自転車横断帯など、基

準に則して標示できる場所への設置要望などを、

管轄する警察署などに行っていきたいと考えてい

ます。

　今後のバスの車両更新に関

しては、リフト付きバスの導

入についても検討を加えて参

りたいと思います。また、市

内の民間業者でリフト付きジャンボタクシーによ

るサービス提供があることから、経営圧迫になら

ないように、その効果的な利用方法も協議し、利

便性の向上に努めて参ります。

　市が所有する車両のバリア

フリー化について

　高橋総務部長

　支援の現状と今後に向けて

の施策について

　東
あずま

教育長

　地域コミュニティーの中で婦

人会組織の役割について

　石川教育管理部長

連合婦人会
下司　早智子議員

愛媛大学
丸山　颯己議員

障がい者
福祉団体連合会
井川　かず子議員

愛護班連絡協議会
眞鍋　直子議員

社会福祉協議会
石川　祐子議員

石川 美伊議長



　夏季休業中などに、特別教

室を利用しての授業は可能で

はないかと考えます。公民

館などで実施している高齢者教室などを組み合わ

せ、新しい形での取り組みができれば、より良い

ものになるのではないかと考えます。今後は、市

民の皆さまの学習ニーズを把握し、新たな学びの

場の創設を検討したいと思います。

　現在、結婚する新婚世帯に

対して直接的な支援に取り組

んではいませんが、結婚新生

活支援事業が少子化対策とし

てどのような効果があるかなど、すでに取り組ん

でいる自治体の状況を調査し、策定している第二

期総合戦略において、新たな少子化、移住施策の

一つとして検討して参ります。

　市直営だけでなく、民間や

ＰＴＡ、愛護班など地域の

方々の力をお借りすることに

ついての検討を進めていま

す。また、点数制の導入により、優先して利用が

必要な児童から受け入れるほか、待遇改善による

支援員確保などのため、保護者負担金の見直しに

ついても検討しています。

　現在、ＡＬＴを市内７中学

校に１名ずつ配置しており、

小学校外国語科の授業に対応

するために２名増員予定です。ＡＬＴとの交流の

おかげで、楽しく魅力的な授業が展開され、技能

の習得や国際理解の深化などの成果を得ており、

グローバル化する社会の中で活躍するための経験

になればと考えています。　※ＡＬＴ：外国語指導助手

　愛媛県警では、運転免許証

の自主返納を促す施策とし

て、商店や事業所、金融機関

などとの連携により、商品の割引や定期預金の利

率上乗せなどの特典を付与しています。本市では、

デマンドタクシーの利用券を贈呈しており、他の

自治体や団体での促進策は、総じて特典を付与す

るものとなっています。

高齢者の運転免許証自主返納の促進について よりよい教育環境を子どもたちへ

放課後児童クラブの現状と抱える問題について

新婚世帯の生活応援及び子育て支援の更なる
充実について

シルバースクール開校について

　免許証自主返納の促進につ

いて

　坂上副市長

　ＡＬＴ（※）活用の現状と、成

果及び今後の方向性について

　金崎政策部長

　今後の放課後児童クラブの

あり方について

　田辺水道局長

　結婚新生活支援事業の活用

について

　大野市民部長

　高齢者の新たな学び場の創

設について

　古川教育指導部長

老人クラブ連合会
岡田　美津子議員

国際交流協会
浜田　美保議員

ＰＴＡ連合会
田野　奈々重議員

公募
猪川　美幸議員

公募
井堀　たづ子議員

宮崎 洋子議長



社会を明るくする運動の推進について 民生児童委員理解と活動支援について

任命式の様子 質問順抽選の様子

事前打ち合わせの様子 意見交換会の様子

　22 名の女性議員の皆さまにおか

れましてはご参加いただき、大変

ありがとうございました。また、

登壇された 12 名の皆さま方には、

大変生活感のある質問やご提言を

いただきありがとうございました。

　皆さま方からのご質問やご提言は、重く受け止

めております。今後それぞれの課題を解決するた

めにも、引き続きご支援、ご協力のほどよろしく

お願い申し上げます。

　　　　　　　　　　　四国中央市長　篠原　実

　市議会企画による「女性議会」に

ご賛同、ご協力していただいた女性

議員、並びに篠原市長初め市関係者

に厚く御礼申し上げます。

　女性議員の質問は身近で切実なご

意見も多く出されるなど、我々、議員も大いに刺

激され、参考となったところです。

　今回の女性議会を契機に、議会、行政に更なる

関心を高めていただき、女性議員がひとりでも多

く誕生することをご期待申し上げます。

　　　　　　　　四国中央市議会議長　原田泰樹

　民生児童委員のなり手不足

と活動支援について

　今回の一斉改選にあたり、

市福祉部の管理職職員と民生

児童委員推薦準備会との連携

体制をとり、地域のみなさんと協力して候補者の

人選に臨みます。委員の負担感に対する支援体制

については、委員の本来業務を妨げることの無い

よう留意し、市と委員が連絡を密にして委員の負

担軽減に努めます。

　大西福祉部長

　更生保護活動の現状と今後

の啓発について

　社会を明るくする運動は、

今年で 69 回目を迎え、本市

では園児による鼓隊演奏や総

勢 250 名によるパレード、街頭啓発や広報車によ

る街頭活動が行われています。今後は、マスコッ

トキャラクター「ホゴちゃん」の活用による啓発

推進など、これまで以上に連携強化を図ってまい

ります。

　坂上副市長

更生保護女性会
藤田　イツ子議員

民生児童委員協議会
井上　惠子議員
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